



### LA MUJER Y EL TRABAJO REMUNERADO

La tendencia creciente hacia la urbanización e industrialización, están provocando diversos cambios en las conductas de los individuos.

A pesar de este hecho, en general los roles tradicionales de la mujer y del hombre se han mantenido, perpetuando como función femenina esencial incluso para la mujer que realiza un trabajo remunerado, las responsabilidades del hogar. Como ama de casa la mujer desempeña una labor que, además de generar una situación de dependencia hacia quien sostiene económicamente al grupo familiar, no suele tener prestigio ni traer gratificaciones sociales dentro del contexto de la vida moderna.

La incorporación al mercado laboral es uno de los factores importantes para contribuir al desarrollo y consecuentemente, para gozar de los frutos del progreso económico y social. Aunque en Costa Rica la participación femenina está aumentando, ella es aún escasa por lo cual son pocas las mujeres que pueden incorporarse, desde esta perspectiva, al proceso de desarrollo.

A lo anterior, se le agrega el hecho de que en el mercado ocupacional también se refleja la desigualdad de oportunidades basada en la diferenciación de roles, los empleos que se le ofrecen a la mujer no son muy variados y en general tienden a prolongar las funciones domésticas.